



FOBAPROA. Resta pagar 1 billón de pesos.

## AMLO: SE REESTRUCTURÓ DEUDA PARA NO DEJAR PRESIONES

La deuda externa del país se reestructuró, por lo que en 2025, el próximo gobierno de México no tendrá que enfrentar presiones financieras e, incluso, tendrá "holgura", aseguró el

presidente Andrés Manuel López Obrador. Descartó una crisis de fin de sexenio, ya que su gobierno, dijo, tiene resuelto financieramente lo que resta. — Eduardo Ortega / PÁG. 22

“VAMOS A TERMINAR MUY BIEN”, AFIRMA

# AMLO reestructuró la deuda “para no dejar presiones al sucesor”

El Presidente asegura que en 2025 el próximo gobierno tendrá incluso holgura en el tema financiero; descarta la posibilidad de una crisis al final de su sexenio

**Adelanta que en su siguiente libro dará recomendaciones a quien ocupe su lugar**

EDUARDO ORTEGA  
eortega@elfinanciero.com.mx

En 2025, el próximo gobierno de México no tendrá que enfrentar presiones financieras e, incluso, tendrá “holgura”, porque se reestructuró la deuda externa del país, aseguró el presidente Andrés Manuel López Obrador.

El mandatario descartó, en su conferencia de prensa, ayer en Palacio Nacional, una crisis de final de sexenio como la que Carlos Salinas de Gortari le heredó a su sucesor, Ernesto Zedillo, ya que su gobierno, afirmó, tiene resuelto financieramente lo que resta de su administración.

“Hablábamos de la transición de Salinas-Zedillo. Yo ya no estoy pensando sólo en cómo terminar, que estoy seguro que vamos a terminar muy bien, sino cómo

dejarle al próximo gobierno holgura, no así como le dejó Salinas a Zedillo la economía prendida de alfileres”, señaló.

“Bueno, pues les adelanto que ya hicimos una reestructuración de deuda para que en 2025 el gobierno que llegue pague la mitad de intereses de deuda de lo que nosotros pagamos cuando entramos al gobierno”, anunció.

La Secretaría de Hacienda dio a conocer la semana pasada que ha puesto en marcha una estrategia de reducción de los vencimientos de corto plazo de la deuda externa para una transición financiera ordenada, especialmente aquellos que vencen en 2025, por lo que realizó el prepago de deuda a organismos multilaterales, iniciando con dos préstamos del Banco Interamericano de Desarrollo por un monto correspondiente a 896 millones de pesos.

El titular del Ejecutivo refirió, en otro orden, que todavía hay una deuda del Fobaproa “como de un billón de pesos”, por lo que cada año hay que estar pagando

intereses y reveló que al principio de su gestión consideró no reconocer esa deuda, sin embargo, lo descartó porque afectaría más al país.

López Obrador consideró, por otro lado, que su administración tiene que cuidar mucho que “no se nos salga de control la inflación”, para lo cual se están tomando medidas: “Ese es un foco amarillo, porque eso afecta mucho”.

“Hablábamos de la transición, de lo que tenemos que cuidar, porque siempre los fines de sexenio son difíciles históricamente, o sea, vamos a una etapa difícil. Porque además vienen las elecciones, y si hay ahora ataques, imagínense, como dirían en mi tierra y en mi agua, y lo mejor es lo peor que se va a poner”, añadió el Presidente.

Anticipó que, en lo político, hacia el final de su gobierno, “se van a radicalizar los conservadores, se van a lanzar más fuerte, pero hay que tener paciencia, prudencia y presencia”.

Por otro lado, destacó que *The*



*Economist* ubicó a México en el lugar seis de las economías con mejor desempeño económico del año entre 34 países.

#### RECOMENDACIONES A SU SUCESOR

El presidente López Obrador reveló que prepara su último libro de política en el cual hará recomendaciones a quien sea su sucesor en el cargo en torno a lo que debe hacerse hacia adelante en el país.

“Ahí voy a decir muchas cosas que recomiendo hacia adelante, pero yo ya no voy a ocuparme de eso”, afirmó el mandatario.

El Presidente dijo que se está “preparando psicológicamente para la jubilación”, para lo cual, además de dedicarse a hacer ejercicio y a la lectura, se abocará a escribir.

“Ya me estoy preparando para eso, pero nada de política, nada de redes, nada de participación en congresos, ni mítines, ni hablar de política con mis hijos. ¿Quieren hablar conmigo, quieren visitarme?, ahí voy a estar en Palenque, y platicamos. Casi voy a poner ahí en la entrada en la puerta: ‘No se habla de política’”, advirtió.

“Pero ya estoy preparando, estoy pensando en cómo va a ser mi último libro de política, ya estoy pensando en el nombre, puede ser como *El final del viaje político* o *El final de la odisea*, algo así”, adelantó.



**A FUTURO.** El presidente Andrés Manuel López Obrador, ayer, en su conferencia matutina en Palacio Nacional.

*“Yo ya no estoy pensando sólo en cómo terminar sino cómo dejarle al próximo gobierno holgura”*

**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR** / Presidente de México

#### FOCOS

**Se prepara.** El presidente López Obrador asegura que en la recta final de su gobierno “se van a radicalizar los conservadores, se van a lanzar más fuerte, pero hay

que tener paciencia, prudencia y presencia”.

**La advertencia.** El mandatario alcaza que, una vez concluido su gobierno, se jubilará y no volverá a hablar o a participar en asuntos políticos. “Nada de política, nada de redes, nada de participación en

congresos, ni mítines, ni hablar de política con mis hijos”, señaló.

**El último.** Compartió además que ya alista su último libro sobre política, el cual podría titularse *“El final del viaje político* o *El final de la odisea*, algo así”, dijo en su conferencia de ayer.